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Stellungnahme der Schulkonferenz der Realschule Harksheide zum Beschluss 
der Stadtvertretung vom 11.11.2008 

Die Schulkonferenz vom 19.11.2008 begrliBt. dass die Realschule Harksheide sich 
zum 1.8.2009 zur Gemeinschaftsschule umwandeln kann und dass das vorgelegte 
Konzept Bestand hat. 

Die Einrichtung der Gebundenheit wird von der Schule in den kommenden Jahren 
angestrebt. entsprechende Antrage sollen in ein Konzept eingebunden werden, 
wenn die Eingliederung der Hauptschule Falkenberg erfolgt ist. 

Auch die vorgesehene Oberstufe wird von der Schulkonferenz sehr begrliGt. 

Wichtig ist fur die Mitglieder der Schulkonferenz, dass die aufwachsende 
Gemeinschaftsschule sich mit der Sek. I nur an einem Standort entwickelt. Eine 
Trennung der Klassen in der Sek.I ist aus padagogischen Grunden nicht 
akzeptabel. 
Die Wege, die t.ehrkrdfte und Schiiler'Innen zwischen den bestehenden 
Gebauden zuruckzuleqen hdtten. wurden einen massiven Eingriff in die 
Kontinuitat des Schullebens bedeuten. Lehrkrdfre waren nicht mehr zuverlassig 
ansprechbar, Pausen dienten nicht der Erholung, sondern dem "Wandern". 
Schulerschcft und Kollegium kbnnten keine Identitct mit .Jhren Raumen" 
entwickeln. Auch das in unserem Konzept vorgesehene jahrgangsubergreifende 
Lernen und die Unterstutzung ji.ingerer Schi.ilerlnnen durch altere waren nicht 
als durchgongiges Prinzip gewahrleistet. 

Die Schulkonferenz schldqt vor, die entstehende Oberstufe in den Gebauden der 
jetzigen Hauptschule Falkenberg zu installieren. 
Dadurch besrdnde auch fur den Schulrrcqer die Mbglichkeit, finanzielle 
Aufwendungen vorerst auf ein Gebaude zu konzentrieren und den Ausbau der 
Oberstufe langfristig zu planen. 

Norderstedt, 19.11.2008 

/Lif Lf-gx
Almuth Lange-Rose
 
(Vorsitzende der Schulkonferenz)
 


